Agriculture Une campagne céréalière record!

 La récolte de cette année dépasse de 7,3%
 la production de la campagne précédente, malgré la réduction de la superficie emblavée.

algré le retard des pluies, les résultats définitifs de la campagne céréalière 2017-2018 issus de mesures des rendements par prélèvement au champ font état d'une «récolte exceptionnelle de 103 millions de quintaux», affirme le ministère de l'Agriculture. Une récolte qui dépasse de 7,3% les performances de la campagne précédente. Cette production a été réalisée sur une superficie emblavée en céréales principales de 4,5 millions d'hectares contre 5,4 millions en 2016-17, soit -16% par rapport à la campagne précédente. Une réduction de la superficie céréalière due à l'arrivée très tardive des pluies d'automne qui ont fortement raccourci la période des semis. «La campagne a pu profiter d'une meilleure expression des potentiels de production, notamment des céréales grâce aux efforts techniques et technologiques promus par le Plan Maroc vert», assure Aziz Akhannouch, ministre de l'Agriculture et de la pêche maritime. Il faut préciser que la campagne s'est déroulée dans d'excellentes conditions climatiques, avec une pluviométrie abondante, régulière et bien répartie dans l'espace et le temps, le tout avec des températures clémentes tout au long de la saison culturale. D'ailleurs, le rendement moyen est un record historique, puisqu'il s'élève

à 22,9 quintaux/hectare, en augmentation de 27% par rapport à la campagne précédente et de 7% par rapport à l'année 2014-2015 ayant enregistré la production record de 115 millions de quintaux pour une superficie de 5,37 millions d'ha de céréales. Par ailleurs, ce rendement est supérieur de 21,5% à la moyenne des rendements de céréales pendant les bonnes saisons pluviométriques au cours des dix dernières années. «Comparé au rendement moyen céréalier des meilleures années pluvieuses de la décennie d'avant le Plan Maroc vert, ce rendement y est 71% supérieur», assure Akhannouch. Ce dernier estime par ailleurs que ces performances témoignent de «la percée et l'étendue des progrès techniques généralisés au niveau des exploitations agricoles céréalières après 10 années de mise en œuvre du PMV ainsi que les grandes capacités d'intervention développées pendant cette période chez les agriculteurs et la profession agricole. Des capacités qui se sont traduites lors de cette campagne, par exemple, par le semis d'un million d'hectares en l'espace d'une semaine en raison des importantes améliorations enregistrées au niveau de la mécanisa-

PAR **ABDESSAMAD NAIMI** a.naimi@leseco.ma